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Прожить вместе долгую жизнь – огромное счастье. 
Пятидесятилетний юбилей свадьбы говорит о большой 
любви супругов, пронесённой ими сквозь годы. Анато-
лий Семёнович и Нина Ефимовна Ефановы соеди-
нили свои сердца крепкими семейными узами 26 июля 
в далёком 1965 году. В минувшие выходные супруги 
Ефановы были приглашены в районный отдел ЗАГ-
Са на торжественную регистрацию свадебного юби-
лея. Мероприятие растрогало супругов, как говорит-
ся,  до глубины души.  Они вновь испытали то волне-
ние, как и пятьдесят лет назад, когда регистрировали 
свой семейный союз.

Пятидесятилетняя годовщина –  большое и  ра-
достное событие для всей семьи юбиляров, поэто-
му поздравить их собрались  самые дорогие и близ-
кие люди: их дети, внуки и давние друзья. Также со 
знаменательной датой  юбиляров поздравили глава 
района Т.А. Богданова, глава администрации Казан-
ского сельского поселения С.Л. Черкасов, председа-

СЕмЕйНыЕ цЕННоСти

Золотой юбилей Ефановых

тель районного совета ветеранов А.Н. Барнёв и пред-
седатель ветеранской территориальной организации 
А.М. Ведищев. 

Все они с восхищением говорили о семейных цен-
ностях, о долговечной любви супругов Ефановых, же-
лали им здоровья и долголетия.   

Малая родина Анатолия Семёновича и Нины Ефи-
мовны  – село Дубынка. Именно здесь прошло их дет-
ство и юность. Они были знакомы с малолетства, но 
не предполагали,  что  будут вместе, что проживут це-
лую жизнь в любви и согласии. Тем более что Анато-
лий Семёнович был старше Нины Ефимовны. К тому 
же судьба развела молодых людей. После окончания 
школы они разъехались в разные стороны. Сначала 
из деревни уехал Анатолий. Он поступил учиться в 
строительное училище города Петропавловска, а по-
сле его окончания ушёл в армию. 

(Окончание на 3 стр.) 
текст и фото олеси РУФ 

 В деревне Благодатное Ильинского сельского поселения в рамках 
проекта «У родного крылечка» 1 августа состоится праздник казахской 
культуры «Той Думан», начало  в 11 часов. 

В программе мероприятия:
– праздничный концерт творческих коллективов и солистов Казан-

ского района;
– спортивные состязания: казахская национальная борьба «Казак ку-

рес», армрестлинг, перетягивание каната, гиревой турнир;
– конкурсы «Лучший национальный казахский костюм», «Лучшее ка-

захское национальное блюдо», «Узун шаш» (длинная коса);
– выставка народно-прикладного творчества.
Будет работать батут, порадует собравшихся торговля.
Организаторы праздника (социально-творческое объединение «До-

суг», Ильинская сельская администрация) приглашают земляков при-
нять активное участие в таком грандиозном мероприятии, которое про-
водится в районе впервые.

Соб. инф.

День Ильи-пророка –  престольный праздник села Ильинки. По этому 
поводу традиционно проводятся торжественные мероприятия в ильин-
ском храме. В субботу, 1 августа,  в 16 часов  там начнётся вечернее 
богослужение с исповедью. В воскресенье, 2 августа, в 8 часов  прой-
дёт водосвятный молебен, в 9 часов –  Божественная литургия, по ули-
цам Ильинки пройдёт крестный ход, после чего все желающие могут по-
сетить праздничный концерт.

Соб. инф.

Книжный 
дворик  у 

библиотеки
 Казанская  районная  библиоте-

ка второй год подряд осуществля-
ет проект «Книжный дворик».  Раз-
работан он  для того, чтобы расши-
рить библиотечное пространство, 
привлечь читателей, возродить лю-
бовь к книге. Оформляется дворик 
на прилегающей к библиотечному 
зданию территории. Здесь выкла-
дываются книги, газеты, журналы 
как для взрослых, так и для детей. 
Можно посидеть в тени, почитать  
книгу.  По понедельникам и четвер-
гам библиотекари проводят здесь 
тематические встречи. Уже прош-
ли такие мероприятия, как день 
знакомства, день творчества, день 
экологии, день здоровья. В планах 
провести день добра и уважения, 
день сказок и день музыки. Заклю-
чительной темой проекта «Книжный 
дворик» станет  праздник «Нам без 
дружбы не прожить, дружбой надо 
дорожить». Но на этом библиотеч-
ные встречи на свежем воздухе не 
закончатся. Книжный дворик про-
должит свою работу до конца лета. 
Его двери  открыты для всех жела-
ющих  с 15 до 18 часов.  

День 
поля  и 

выставка
В двадцатых числах июля в 

Тюменской области состоялся 
«Всероссийский день агрохими-
ческого поля – 2015» и V Тюмен-
ская специализированная агро-
промышленная выставка «Сель-
скохозяйственная техника и обо-
рудование».  

Более 150 комплексов для воз-
делывания почвы, посева и обра-
ботки зерновых культур предста-
вили 57 российских и белорусских 
компаний. Также была представле-
на и другая техника, в том числе но-
винки машиностроения. 

«Депутаты Тюменской област-
ной Думы понимают, что успех в от-
расли зависит от того, как и чем ра-
ботают аграрии. В регионе выделя-
ются субсидии на приобретение тех-
ники, есть лизинговые программы», 
– подчеркнул Юрий Конев. Земле-
дельцы оценили преимущества и 
надёжность машин Минского трак-
торного завода и Бобруйского заво-
да тракторных деталей и агрегатов. 
Было отмечено, что сотрудничество 
между регионом и Беларусью  будет 
только укрепляться. 

Детей 
нужно  
беречь

В России может быть рассмотре-
на законодательная инициатива, за-
прещающая оставлять детей в ав-
томобиле одних. Тема безопасности 
детей на дорогах была в центре вни-
мания на  совместном  заседании 
руководства ГИБДД, Министерства 
образования и науки и региональ-
ных властей. Приводилась  стати-
стика, предлагались пути снижения 
числа пострадавших и погибших. 

С новой инициативой выступил 
уполномоченный по правам ребен-
ка при Президенте РФ Павел Аста-
хов. Он предлагает внести в Ко-
декс об административных право-
нарушениях  статью, запрещающую 
оставлять маленьких детей одних 
в автомобиле. Конечно, на количе-
ство ДТП это положение повлиять 
никак не сможет, но сводки проис-
шествий демонстрируют, что остав-
ленные без присмотра в маши-
нах дети зачастую получают трав-
мы и гибнут даже во время стоян-
ки. По статистике ГИБДД, только 
в марте этого года на дорогах Рос-
сии в 3067 ДТП были ранены 3256 
детей и погибло 117.

Лето 
на лыжной 

базе
 Организовать отдых с семьёй 

или друзьями на лыжной базе «Бо-
ровлянская» можно не только зи-
мой, но и летом. Здесь работает 
прокат велосипедов, а также про-
кат водного инвентаря. Спуститься 
по реке Ишим можно на  байдар-
ках, надувных бананах и на десяти-
местном надувном рафте. Эту доро-
гостоящую вещь приобрели ещё в 
прошлом году, но испытали только 
нынешним летом. Перед началом 
сплава инструкторы по спорту очень 
тщательно проводят  инструктаж с 
желающими полюбоваться живо-
писными берегами реки Ишим и  
местной природой. Оплата за про-
кат инвентаря почасовая. Здесь же, 
на лыжной базе «Боровлянская», 
можно снять жилой дом-вагон, в ко-
тором есть все условия для ночле-
га. Работники лыжной базы «Боров-
лянская» приглашают земляков, а 
также гостей нашего богатого красо-
тами района приятно провести вы-
ходные или несколько дней отпуска 
в «маленькой Швейцарии». Без со-
мнения, впечатления от такого от-
дыха останутся надолго.

митинг 
«голубых 
беретов»

Второго августа отмечается 
День ВДВ. По традиции в этот 
день в  районном центре  у памят-
ника Солдату и Матросу состоит-
ся торжественный митинг, посвя-
щённый празднику в честь «голу-
бых беретов». Это  ещё один по-
вод для радостной встречи с  со-
служивцами. Начало митинга в 10 
часов. 

Мероприятие состоится в лю-
бом случае, невзирая  на  погодные 
условия. Сюда приглашаются все 
желающие, отслужившие в элит-
ных войсках ВДВ, а также их род-
ные, друзья, знакомые. 

Вэдэвэшники активной жизнен-
ной позиции, вносящие вклад в об-
щественную жизнь села Казанско-
го, будут награждены грамотами и 
поощрены памятными подарками. 
Также будут отмечены и десантни-
ки, недавно вернувшиеся с военной 
службы, таких  в нашем селе двое. 
С концертными номерами выступят 
работники культуры. 

информации подготовила     
олеся РУФ

АНоНС

Праздник казахской культуры

торжества в ильинке

В НЕСКоЛьКо СтРоК обо ВСём

«Что мешает бизнесу?» – с таким вопросом губернатор Владимир 
Якушев обратился  к предпринимательскому сообществу региона в сво-
ём блоге. Он предлагает жителям области вместе выявлять и решать 
проблемы предпринимательства и привлечения инвестиций в Тюмен-
ской области.

Губернатор приводит цифры первого Национального рейтинга состоя-
ния инвестиционного климата в российских регионах, согласно которому 
Тюменская область заняла 15-е место из 74-х и вошла во вторую группу 
рейтинга «Регионы  с комфортными условиями для бизнеса».

Безусловно, это положительная оценка работы,  считает Владимир 
Якушев, но всё же «точки напряжения в деятельности различных ин-
станций и структур» необходимо исправить. Эти проблемы в работе он 
предлагает выяснить и устранить всем вместе, чтобы сделать условия 
для бизнеса в Тюменской области ещё более комфортными. Губернатор 
призвал тюменцев к активному диалогу, выразив уверенность в том, что 
«вместе мы сможем добиться результата».

Пресс-служба губернатора 
тюменской области

обРАтитЕ  ВНимАНиЕ!

Приглашение к диалогу
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В 2000 году  мы с коллегой 
по работе Тамарой Носко-

вой подготовили и опубликовали 
в районной газете «Наша жизнь» 
подборку материалов о флагмане 
перерабатывающих предприятий 
района – Казанском  маслозаводе 
и его людях.  

«Ровесник века» – так  назва-
ли мы серию своих материалов. И 
действительно, прошёл век с того 
дня в 1900 году (11 марта), ког-
да в торжественной обстановке 
купец Фёдор Иванович Баженов 
скомандовал немецкому мастеру-
маслоделу Карлу Михельсону, спе-
циально приглашённому для осво-
ения молочной переработки на 
вновь построенном заводике, за-
пустить в работу механический  
сепаратор. Молочный сепаратор. 
Изобретённый в конце 19 века в 
Германии, он поистине произвёл 
революцию в переработке моло-
ка. Сначала он был  достоянием 
состоятельных предпринимате-
лей, но постепенно его обладате-
лями становились  люди  среднего 
достатка.  Сепаратор, если хоти-
те, был в деревне не только двига-
телем технического прогресса на-
ряду с железными плугами, сеял-
ками, молотилками, он был осно-
вой развития молочного животно-
водства.

Но вернёмся к нашему пове-
ствованию. Здание заводика было 
построено на пересечении нынеш-
них улиц Октябрьской и Комсомоль-
ской. Сейчас трудно говорить о важ-
ности для населения села Казан-
ского этого производственного объ-
екта.  Мощность его была невели-
ка – всего 200 тонн молока в год.  
Но постепенно маслозавод вышел 
в число крупных предприятий рай-
она. Проблем с наличием продук-
та  переработки (молока) не было. 
Благо, коров держали много. Про-
блемы скорее всего были с  хране-
нием произведённой продукции в 
летнее время. Масло, как извест-
но,–  продукт скоропортящийся. До 
сих пор помню огромную гору изо 
льда, покрытую  соломой. Это был 
своего рода холодильник,  где хра-
нились  сливки. 

В конце концов  эти искусствен-
но создаваемые  ледники сыграли 
с казанцами недобрую шутку. Дело 
в том, что буквально сразу за мас-
лозаводом находилась большая 
низина, в которую стекали вешние 
воды с прилегающих улиц и про-
мышленные стоки  этого предпри-
ятия. К началу 60-х  годов прошло-
го столетия они образовали  водное 
пространство площадью в полтора 
(а может и больше) гектара. Ребят-
ня здесь разве только не купалась. 
Вода в некоторые снежные годы 
подходила к домам по улице Ле-
нина. В воде находились террито-
рии нынешней центральной котель-
ной, многоквартирных домов по ул. 
Октябрьской. Это создавало мас-
су проблем,  связанных со строи-
тельством и благоустройством рай-
центра. Было принято решение об 
осушении  подтопляемого участ-
ка. По огородам, расположенным  
между улицами Ленина и Октябрь-
ская, на их километровом протяже-
нии с юга на север была прорыта 
огромная канава. По ней и должен 
был производиться сброс воды в 
реку Алабугу. Устройство водоотво-
дной канавы буквально за три лет-
них месяца произвели механизато-
ры совсем недавно организованно-
го участка ММС под руководством 
И. Баженова. Жители райцентра 
совсем скоро забыли о существо-
вавшей многие десятилетия про-
блеме. Отвлекаясь от темы,  ска-
жу, что сейчас благодаря усилиям 
тех же самых жителей та же самая 
проблема возникла вновь. И опять 
в её решение придётся вкладывать  
немалые финансовые средства. Но 

это отдельный разговор. 
Что же касается маслозавода, 

то  в  70-е   годы в «верхах» решал-
ся вопрос о строительстве в Казан-
ском нового предприятия по пере-
работке молока, Ну а пока разра-
батывалась проектная документа-
ция, пока шли многочисленные со-
гласования,  Казанский маслозавод 
со своими филиалами в Ильинке и 
Большой Ченчери вёл переработку 
молока, поступающего из совхозов, 
колхозов и частного сектора. 

 Технологии переработки моло-
ка на стареньких заводиках  не ме-
нялись практически на протяжении 
многих десятилетий. Не менялся и 
ассортимент выпускаемой продук-
ции.  Производили здесь сливоч-
ное масло, в ограниченных объё-
мах – творог и его побочный про-
дукт – казеин. Пахту и сыворот-
ку возвращали сдатчикам моло-
ка. Они использовали их для вы-
пойки молодняка крупного рогато-
го скота и свиней. Коллективы пе-
реработчиков были небольшими и 
отличались стабильностью и по-
стоянством. 

Более  30 лет возглавлял Ка-
занский маслозавод Станис-

лав Иванович Крючков (ныне покой-
ный). Он был из той когорты совет-
ских руководителей, которые, не 
имея  специального образования, 
постигали премудрости управле-
ния производством и коллективом 
на практике. Станислав Иванович 
свою деятельность в отрасли на-
чал с кочегара на Шадринском мо-
локозаводе в Сладковском районе. 
Исключительное трудолюбие, высо-
кая ответственность за порученное 
дело, природная коммуникабель-
ность позволили ему за десять лет 
работы на этом предприятии осво-
ить несколько ведущих профессий, 
завоевать уважение коллектива. 

В 1963 году Крючков был назна-
чен на должность директора Казан-
ского маслозавода. Вот его воспо-
минания: «11 мая 1963 года я при-
ехал работать на Казанский мас-
лозавод. Опыт работы у меня уже 
был, а особой разницы в техно-
логии переработки молока на по-
добных небольших предприятиях, 
расположенных в сельской глубин-
ке рядом с производством сырья,  
не было. Помимо этого, всех их 
роднила слабая материально-
техническая база, ветхость и за-
пустение. Коллективы работали 
в ужаснейших условиях. Долгое 
время Казанским маслозаводом 
руководил М.И. Фоминцев, затем 
его сменил А.А. Минеев. Это были 
опытные руководители. Настоя-
щими профессионалами слыли 
и казанские мастера-маслоделы. 
Отсюда и качество выпускаемой 
продукции было высоким. Казан-
ское масло ценилось гурманами не 
только в Тюменской области, но и 
за её пределами. Не отставали  в 
мастерстве от своих коллег масте-
ра заводов-филиалов в Ильинке и 
Большой Ченчери. Как не вспом-
нить добрым словом Н.А. Рябцева, 
Г.И. Вальтера, Л.Г. Залевскую,  М.Т. 
Гордеюк, В.М, Панова, И.К. Белова, 
К.К. Коха, А.И. Миллер, И. Гайчук, 
А.П. Семёнова, Л.П. Колмагорову,  
З.В. Аулову, В.Р. Дацкевич, Ю.Е. Ко-
стыгина, Т. В.  Синкину. Ф. П. Петро-
ву, Т.Д. Абронину, В. К. Кириллова, 
Т. В. Романову, В. Публичук, кото-
рые трудились в этих коллективах 
в то нелёгкое время. Я с чувством 
гордости вспоминаю наших водите-
лей Н.Г. Никулина, А.А. Трофимова, 
И. Фомина, В.А. Абронина, И. Дац-
кевича, А.И. Яркова, Н.В. Пужано-
ва, А. Долгушина, Ф. Коха.»

Существующие перерабаты-
вающие мощности старого масло-
завода уже не в состоянии были 
справляться  с нарастающими объ-
ёмами  производства молока, по-
ставляемого сельскохозяйствен-

Это НАшЕй иСтоРии СтРоКи

Жил-был завод-заводик...
ными предприятиями и личными 
подворьями. Кардинально решить 
вопрос можно было только за счёт 
значительного увеличения этих са-
мых перерабатывающих мощно-
стей.  В итоге в  Казанском райо-
не началось строительство мощ-
ного предприятия по производству 
сыра. На нём планировалось еже-
дневно перерабатывать не менее 
50 тонн молока. 

Одновременно со строитель-
ством производственных помеще-
ний велось строительство жилых 
домов для будущих специалистов. 
Строительство объекта впослед-
ствии назовут стройкой века, ибо 
растянулось оно на 12 лет. По мас-
штабам и освоению капитальных 
вложений эта стройка не имела ана-
логов ни в одном из сельских райо-
нов Тюменской области. Где-то на 
половине строительства выясни-
лось, что производимое в районе 
молоко по причине инфекционно-

го заболевания большей части по-
головья дойного стада  не пригодно 
для изготовления твёрдых сортов 
сыра. На ходу пришлось перекраи-
вать проект, заказывать другое тех-
нологическое оборудование. Нако-
нец, предприятие было сдано в экс-
плуатацию. Вместо сыра на нём ста-
ли выпускать сливочное масло, ко-
торое и стало главным производи-

мым продуктом. 
Казанский маслозавод 70 – 90 

годов был образцом современно-
го малого социалистического пред-
приятия. Здесь в меру финансовых 
возможностей обновлялось техно-
логическое оборудование, посто-
янно расширялся ассортимент вы-
пускаемой продукции, велось стро-
ительство жилья для работников,  

работала заводская столовая, было 
собственное тепличное хозяйство, 
где выращивались огурцы, зелёный 
лук, цветы. Предприятие неодно-
кратно становилось победителем 
областных и всесоюзных социали-
стических соревнований, получало 
награды, премии. 

(Окончание на 3 стр.)

С.и. Крючков (слева) вручает грамоту за ударный труд 
водителю Владимиру Абронину

Административный аппарат завода (слева направо), верхний ряд: Г.и. Ерёмина, З.В. Аулова, 
В.Р. Дацкевич, м.Г. шурыгина, П.и. Пьянникова, А.А. Крюкова, В.и. Рябцева; 

нижний ряд: С.и. Крючков, Н.Г. Стешенко, К.К. Кох, Н.А. Рябцев

 Строится новое здание маслозавода
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Всё  изменилось с приходом 
рыночных экономических от-

ношений в государстве.  Для АПК 
России наступили не лучшие вре-
мена. Обвал объёмов сельскохо-
зяйственного производства отрица-
тельно сказался в первую очередь 
на предприятиях переработки его 
продукции. Но не это главное. Сни-
зился покупательский спрос на про-
дукцию. Обнищавшему населению 
стало не по карману то же сливоч-
ное масло, многие виды твёрдых 
сыров. Предприятиям переработ-
ки некуда было реализовывать го-
товую продукцию. Десятки, сотни,  
тысячи тонн её скапливались в хо-
лодильниках, оптовых базах.  Впол-
не  естественно, что до бесконеч-
ности такое продолжаться не мог-
ло. Предприятия переработки бан-
кротились и продавались с молот-
ка за долги практически за бесце-
нок. Казанский маслозавод  в ряду 
подобных предприятий продержал-
ся чуть дольше других. Однако и его 
дни были сочтены. 

Стал ли этот факт серьёзной по-
терей для экономики района? Не-
которые специалисты говорят, что 
маслозавод был одним из градоо-
бразующих предприятий райцен-
тра,  и  потеря более ста рабочих 
мест серьёзно сказалась на ухуд-
шении благосостоянии как мини-
мум пяти процентов населения.  А 
это много. Другие спецы, наоборот 
утверждают, что развал этого пред-
приятия никоим образом не  сказал-
ся и серьёзно не повлиял ни на эко-
номику района, ни на благосостоя-
ние оставшихся без работы людей.

Здесь, видимо, надо  вести раз-
говор с позиции временного фак-
тора. А временной фактор под-
тверждает правоту тех, кто не уви-
дел в случившемся трагических 
последствий. Конечно, обидно, что 
готовую к употреблению молочную 
продукцию к нам в район привозят 
из других мест, хотя сырьё для её 
выпуска производим мы. Но такие 
парадоксы происходят сегодня не 
только с молоком, но и с другими 
сельхозпродуктами. Наверное, это 
всё  связано с незрелой рыночной 
экономикой. Как бы там ни было, 
а жизнь района продолжается без 
маслозавода, ПМК, промкомбина-
та, КБО, других исчезнувших пред-
приятий.

За высоким железобетонным 
забором, ограждающим тер-

риторию бывшего маслозавода,  не 
видно, что на ней делается.  Хо-
дят слухи о том, что новые хозяе-
ва давно демонтировали дорого-
стоящее технологическое оборудо-
вание. Постепенно демонтируются 
сборные несущие конструкции глав-
ного цеха и подсобных помещений. 
Значит, никакого нового производ-
ства здесь не планируется. После 
разбора конструкций единственную 
ценность будет представлять огром-
ный, более двух гектаров, земель-
ный участок. Это вам не просто уча-
сток. Сюда подведены асфальти-
рованная дорога, водопровод, газ, 
энергоснабжение.  Имеются мощ-
ные очистные сооружения. За та-
кой участок можно дорого взять. А 
пока всё выше и выше поднимают-
ся на алее, заложенной в честь По-
беды в Великой Отечественной во-
йне коллективом маслозавода, де-
ревья,  перешедшие волей судьбы 
в частную собственность. Будем 
надеяться, что они не исчезнут с 
лица земли, как Казанский масло-
завод. Пусть хоть они хранят па-
мять о тех,  в честь кого они поса-
жены, кто их посадил, кто свято ве-
рил и верит в неразрывную связь 
времён и поколений.

Леонид АНДРЕЕВ
Фото из семейного архива 

Крючковых

Жил-был 
завод-

заводик...
(Окончание. Начало на 2 стр.)

Завтра, 30 июля, исполняется 
90 лет участнику Великой Отече-
ственной войны  Николаю Банифа-
тьевичу Сидоруку. Родился он в де-
ревне Вакарино и все эти годы  жи-
вёт в родном районе. Не оканчи-
вал институтов, не  гнался за длин-
ным рублём, а добросовестно, со 
всей ответственностью трудился на 
селе. В 1940 году,  после 7 классов             
возил почтовую корреспонденцию 
по деревням. 

Н. Сидорук в 1943 году был при-
зван в армию и направлен в Ом-
скую пехотную школу, где готовили 
младший офицерский состав. Через 
три месяца учёбы молодого курсан-
та, которому ещё не исполнилось 
и 18, направили в полковую школу 
под Барабинск Новосибирской об-
ласти. На долгое обучение време-
ни не было. Научили командовать 
миномётным расчётом, доверили 
ему пулемёт «Максим» и отправили 
на фронт. В это время шли оборо-
нительные бои на Первом Прибал-
тийском фронте, велась подготовка 
к весеннему наступлению.

Шестого марта 1944 года сержант 
Николай Сидорук в бою под Витеб-
ском был тяжело ранен. После трёх-
месячного лечения в госпитале он  
был комиссован и вернулся домой.

Началась мирная трудовая 
жизнь. Вначале Н.Б Сидорук рабо-
тал секретарём, а с 1950 по 1961 
год – председателем Вакаринского 
сельского совета. Но его  постоян-
но манил крестьянский труд, он чув-
ствовал, что его призвание – работа 
с  землёй. Николай Банифатьевич 
заочно закончил Ишимский сельско-
хозяйственный техникум, прошёл  
специальные курсы подготовки и  
десять лет проработал управляю-
щим Долматовским отделением со-

ЮбиЛЕи – ЮбиЛяРы

Вся жизнь его – родной земле служение

вхоза им. Челюскинцев. В 1971 году 
его перевели управляющим Казан-
ским отделением совхоза «Грачёв-
ский». Потом он работал бригади-
ром в Казанском отделении совхо-
за «Яровской».  

Н.Б. Сидорук – верный помощ-
ник председателя районного сове-
та ветеранов  в вопросах военно-
патриотического воспитания под-
растающего поколения, частый 
гость в школах, училище. 

За свой сорокалетний труд полу-
чил  множество грамот, дипломов и 

СЕмЕйНыЕ цЕННоСти

Золотой юбилей Ефановых
(Окончание. Начало на 1 стр.)

После службы вновь вернулся 
в город и поступил в Петропавлов-
ский радиотехнический техникум. 
Учился на вечернем отделении, а в 
дневное время работал водителем. 
Нина, в свою очередь, после того, 
как окончила одиннадцать классов, 
уехала в Ямало-Ненецкий автоном-
ный округ. В одной из школ Севера 
она устроилась работать вожатой. 
Через год Нина Ефимовна верну-
лась домой, решив поступать в пе-
дагогический институт. Время её 
приезда как раз совпало с приез-
дом Анатолия Семёновича. Он ча-
сто приезжал в Дубынку. Уж больно 
дорога ему была  родная  сторон-
ка. В доме Нины Ефимовны Анато-
лий Семёнович был желанным го-
стем, так как  был лучшим другом 
её брата. 

Тут-то всё и началось. Молодые 
гуляли, ходили в кино, долго обща-
лись.  Появилась тяга друг к дру-
гу. Но прошло время, и Анатолию 
нужно было возвращаться в Казах-
стан.  В город Петропавловск реши-
ли ехать вместе. Там Нина  гостила 
у своей тёти. Встречи с Анатолием  
продолжались. Расставаться с каж-
дым разом становилось сложнее,  и  
Анатолий  сделал ей предложение 
руки и сердца. Она согласилась, не 
раздумывая, словно кто-то изнутри 
подсказывал ей   правильное ре-
шение. О своём выборе Нина Ефи-
мовна не пожалела ни разу. Анато-
лий Семёнович для неё стал опо-
рой и крепкой каменной стеной на 
протяжении всей совместной жиз-
ни, а она  для него – надёжным ты-
лом. Вместе им нипочём ни беда, ни 
горе.  Волей судьбы им пришлось 
жить и работать то в Таджикиста-
не, то в Приморском крае. Выйдя 
на пенсию, они вернулись в Казан-
ский район. 

Супруги Ефановы – вечные тру-

женики. После окончания технику-
ма Анатолий Семёнович работал 
мастером на радиозаводе в Петро-
павловске. Когда супруги переехали 
жить в Таджикистан, устроился на 
завод электронной промышленно-
сти. Сначала тоже мастером,  потом 
стал начальником цеха. В Таджики-
стане Ефановы прожили 18 лет. За-
тем 15 лет в Приморье, где супруги 
доработали до пенсии. Здесь Ана-
толий Семёнович работал главным 
механиком в леспромхозе, а на за-
служенный отдых уходил уже буду-
чи генеральным директором это-
го предприятия. Несмотря на то, 
что Ефановы поменяли несколько 
мест жительства, Нина Ефимовна 
своей профессии была верна. Она 
учительствовала, посвятив  люби-

мому делу немало лет. Всего Нина 
Ефимовна проработала 52 года, из 
которых 36 лет отдала педагогиче-
ской деятельности. Она ветеран 
труда, награждена почётной грамо-
той Министерства образования Тад-
жикской ССР.

Общий стаж трудовой деятель-
ности Анатолия Семёновича на-
считывает 44 года. За достигнутые 
успехи в работе он имеет звание 
«Ударник пятой пятилетки», награж-
дён многочисленными грамотами и 
благодарственными письмами. Со-
вместный жизненный путь Анато-
лия Семёновича и Нины Ефимов-
ны был нелёгок, но вместе они су-
мели пройти все испытания и труд-
ности, которые выпали на их долю. 
Они сохранили тёплые трепетные 

других знаков отличия, ветеран тру-
да, заслужил орден Отечественной 
войны» 1 степени, медали «За от-
вагу», «За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне», ме-
даль Жукова и 14 юбилейных.

Главная радость нашего героя – 
дети, внуки, правнуки. С женой Пра-
сковьей Ивановной они вырастили 
и воспитали трёх дочерей и сына. 
Очень сожалеет Николай Банифа-
тьевич, что его супруга рано ушла 
из жизни. Но благодарит судьбу, что 
у него хорошая семья. Родные за-
ботятся о нём, помогают, поддер-
живают во всём. В настоящее вре-
мя ветеран проживает с дочерью  
Любовью.

 Уважаемый Николай Банифа-
тьевич, по просьбе главы района 
Т.А. Богдановой, по поручению на-
шей ветеранской организации от 
всей души поздравляю Вас с заме-
чательным юбилеем! Желаю креп-
кого  здоровья и обязательно отме-
тить 100-летний юбилей.

В. шУтоВА,
 председатель ветеранской 

организации администрации 
района

Фото из архива редакции

иЗ ПиСЕм В РЕДАКциЮ

ценим и уважаем
Ветеран  Великой Отечественной войны, ветеран партии Н.Б. Си-

дорук  30 июля отмечает свой 90-летний юбилей.  Николай Банифатье-
вич  по жизни оптимист,  он полон сил, энергии. Это убежденный комму-
нист, человек прямолинейный, бескомпромиссный, уважаемый в рай-
оне.  Мы, коммунисты, ценим его как человека, как ветерана, как това-
рища по партии, одного из самых старейших коммунистов нашей пар-
тийной организации и хотим пожелать ему  крепкого здоровья, бодро-
сти духа, внимания родных и близких.

Л. АКСЕННиКоВА,
секретарь райкома КПРФ

чувства, взаимоуважение и пре-
данность друг другу. Вырастили 
достойных детей: дочь Лилиану и 
сына Евгения. Теперь   юбиляров 
радуют  три внука  и две внучки.

Те, кто знаком с Ефановыми, 
считают, что в этой семье любовь и 
счастье передаются по наследству.  
У их детей такие же дружные, креп-
кие  и счастливые семьи. Союз  Ана-
толия Семёновича и Нины Ефимов-
ны Ефановых  – пример для подра-
жания не только их детям, внукам и 
правнукам, но и многим молодым 
людям, начинающим совместную 
жизнь. Именно такой должна быть 
семья! Крепкой, чистой, любящей 
и надёжной! 

олеся РУФ 
Фото автора 

Дружная семья Ефановых в сборе
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ЛЕто-2015

отдохнули с пользой
Каждый второй пациент,  а 

это ежегодно более 400 человек, 
находящихся на лечении в отде-
лении кардиологии  областной    
клинической больницы №1 (г. тю-
мень) с острым инфарктом мио-
карда обращаются за медицин-
ской помощью слишком поздно.

Это означает, что даже при 
всех высокотехнологичных воз-
можностях нашей клинической 
больницы в области кардиологии, 
рентгенохирургии и кардиохирур-
гии  полностью восстановить ра-
боту сердечной мышцы и не до-
пустить её отмирания уже не воз-
можно, так как упущено драгоцен-
ное время.

При внезапном сердечном при-
ступе появляется острая жгучая 
или давящая боль в грудной клетке 
продолжительностью от нескольких 
минут до нескольких часов, сопро-
вождающаяся потливостью, сла-
бостью. Боль может  быть связа-
на  и с физической нагрузкой или 
психо-эмоциональным стрессом. 
Порой боли в грудной клетке мо-
гут иметь и слабовыраженный ха-
рактер. 

В любом случае, если возникли 
вышеописанные жалобы, то врач-
кардиолог  кардиологического отде-
ления №1 ОКБ №1 Татьяна Сквор-
цова призывает: «Убедительно про-
шу в таких случаях вызывать ско-
рую помощь. Это единственно пра-
вильный путь. Врачи скорой  меди-
цинской помощи разберутся в ситу-
ации, окажут адекватную помощь. 
Именно потеря времени в данном 
случае стоит жизни. С каждой ми-
нутой отмирает какой-то участок 
мышцы, если помощь не будет ока-
зана. В итоге человек может полу-
чить осложнения острого инфаркта  
и даже погибнуть».

 Очень часто те, кто находит-
ся рядом с  человеком, у которого 
случился сердечный приступ, мо-
гут давать свои советы, тем самым 
как бы отговаривая  пострадавше-
го от  обращения за квалифициро-
ванной помощью. Некоторые люди 
интерпретируют возникшую боль 
по-своему, считая, что это обостре-
ние  или грудного остеохондро-
за или язвенной болезни желуд-
ка, начинают заниматься самоле-
чением,  не вызывают  ни скорую 
медицинскую помощь, ни  участко-
вого врача и принимают бесполез-
ные в этом случае обезболиваю-
щие препараты. 

Татьяна Александровна  Сквор-
цова сообщила: «Некоторые люди 
терпят боль по нескольку дней, а 
потом самостоятельно идут в поли-
клинику или вызывают скорую ме-
дицинскую помощь. В этом случае 

бУДьтЕ ЗДоРоВы!

берегите своё сердце

их в тяжелом состоянии привозят к 
нам в ОКБ №1 уже с картиной остро-
го инфаркта миокарда».

Круглосуточно в приёмное  от-
деление областной клинической 
больницы №1  врачи «скорой по-
мощи»  привозят людей с подозре-
нием на инфаркт миокарда. Если 
инфаркт подтверждается, то паци-
ент немедленно поступает в опер-
блок  отделения рентгенохирургии, 
где ему выполняется ангиография 
со стентированием, позволяющая 
восстановить кровоснабжение и не 
допустить отмирания  мышц серд-
ца. Либо, если есть противопоказа-
ния к проведению  ангиографии, па-
циента госпитализируют  в палату 
реанимации отделения кардиоло-
гии для определения дальнейшей 
тактики лечения.

В. митЮшиНА,
 специалист по связям 

с общественностью
 ГБУЗ ТО «Областная 

клиническая больница №1»

от редакции. 

За прошедший период текуще-
го года на территории района про-
изошло 19 пожаров (столько же и 
за аналогичный период прошлого 
года), в том числе  в жилом секто-
ре – 14 (в прошлом году – 16).

 Вот основные причины пожа-
ров:

– нарушение правил противопо-
жарного режима (ППР) при устрой-
стве и эксплуатации отопительных 
печей;

– неосторожное обращение с 
огнём;

– нарушение правил устрой-
ства и эксплуатации электрообо-
рудования;

– поджог.
Четыре  пожара произошло  в 

Новоселезнёвском, по три – в Ка-
занском и Большеярковском, по 
два – в Гагарьевском и Яровском, 
по одному –  в Пешнёвском, Ильин-
ском, Огнёвском, Чирковском и Ду-
бынском сельских поселениях.

 Основная доля  пожаров прихо-
дится на жилой сектор. 

СообщАЕт «01»

огонь не прощает беспечности
На основании приказа ГУ МЧС 

России по Тюменской области в 
первом полугодии 2015 года со-
трудниками отделения надзорной 
деятельности по Казанскому муни-
ципальному району и работниками 
пожарной части №132 проводилась 
операция «Жильё-2015», во время 
которой  проверялось  противопо-
жарное состояние  жилого фонда. 
Подобное мероприятие проводит-
ся уже не в первый раз, но не все 
ещё граждане поняли, что, затра-
тив  минимум средств на улучше-
ние противопожарной безопасно-
сти собственного жилья, они убе-
регут себя от огромных затрат, кото-
рые могут понадобиться для ликви-
дации последствий, вызванных по-
жаром. Хуже того, в  огне могут по-
гибнуть люди. 

Вот основные требования пра-
вил противопожарного режима: 

1. Разрешается эксплуатиро-
вать отопительные печи, не имею-
щие   без прогаров и трещин, возле 
топок  необходимо уложить листы, 

а  дымовые трубы  должны иметь 
разделки от горючих конструкций 
перекрытия.

2. Электросеть в домах и по-
стройках должна эксплуатировать-
ся без нарушения изоляции,  в элек-
тросчётчиках не допустимы  нека-
либрованные плавкие вставки са-
модельного изготовления.

3. У входа в индивидуальные 
жилые дома, а также в помеще-
ния зданий и сооружений, в кото-
рых применяются газовые балло-
ны, нужно разместить предупре-
ждающий знак пожарной безопас-
ности с надписью: «Огнеопасно. 
Баллоны с газом».  

4. В летний период собственни-
ки жилья должны иметь  на участках 
ёмкости с водой или огнетушитель.

Напоминаем также, что запре-
щается сжигать отходы и тару на 
расстоянии менее 50 метров от 
объектов.

Пожары не возникают сами по 
себе, как правило, они  следствие 
вины самого человека. Будьте пре-

дельно осторожны  в обращении с 
огнём, тщательно проверяйте ото-
пительные приборы, при установ-
ке бытовых газовых приборов и 
монтаже электросетей обращай-
тесь за помощью к специалистам, 
при курении соблюдайте меры 
предосторожности, не оставляй-

В нашей  областной боль-
нице №14 (с. Казанское) есть 
специалист-кардиолог, это Татья-
на Викторовна Селиванова, но в 
настоящее время она находится 
в декретном отпуске. 

Пациенты, которых беспокоят 
боли в сердце, могут обращать-
ся по этому поводу к любому из 
участковых терапевтов, в райо-
не работает 9 таких специали-
стов. Терапевты ведут приём с 8 
до 20 часов. 

После осмотра больному мо-
гут предложить пройти  обследо-
вание   с помощью холтеровско-
го мониторирования, сделают ему 
УЗИ сердца, а  при необходимо-
сти направят для консультации к 
врачу-кардиологу  в  Тюменскую  
областную  клиническую  боль-
ницу №1. 

те малолетних детей без присмо-
тра. Помните: огонь не прощает 
беспечности.

А. НиКУЛиН, 
начальник отделения 

надзорной деятельности 
Фото Павла Купцова

Закончилась  вторая смена 
лагеря с дневным пребыванием 
«Стриж» в Казанской средней шко-
ле. За две недели  здесь отдохнули 
236 ребят разного возраста. 

Смена была посвящена Году 
литературы, но организаторы  не 
ограничились только лишь прове-
дением литературных меропри-
ятий, были и другие  интересные 
и  полезные развлечения. Школь-
ники  посещали  районный музей, 
ходили в библиотеку,  на стадион. 
Для них были организованы  игро-
вые программы, конкурсы и спор-
тивные состязания.

 Идея проведения экскурсий по 
селу Казанскому ребятами, отды-
хающими на первой  смене,  была 
принята с восторгом. Организаторы 
второй смены решили продолжить 
традицию. Кроме того, дети побы-
вали  ещё в  селе Смирном, городе 
Ишиме, где посетили театр и  кино-
театр, поиграли в боулинг.  

Ребятам из отрядов «Весёлые 
медвежата», «Храбрецы», «Неуго-
мон» и «Дельфин» посчастливи-
лось побывать на экскурсии в церк-
ви  села Казанского. Воспитатели 
этих отрядов очень волновались: 
как же их непоседливые подопеч-
ные будут вести себя в храме, не 
нарушат ли какое-нибудь правило? 
Но  опасения оказались напрасны-
ми. Ребята  умолкли и  вниматель-
но слушали содержательный рас-
сказ батюшки. Они узнали, что та-
кое кадило и паникадило, клир и 
клирос, алтарь и царские врата, чем 
отличаются  венцы и  венчание, по-
слушали про иконостас и  купель, а 
также рассказы  о  святых.  Затем 
им дали испить  святой воды.  По-
сле  экскурсии дети получили па-
мятные подарки от батюшки,   уго-
стились предложенным  чаем с бу-
тербродами и капустным пирогом. 
Было очень интересно! 

А 1 июля в школу пришли из-
вестные в районе голубеводы  Ва-
лерий Иванович  Гиричев, Евгений 
Николаевич Петрухин, Виктор Ни-
колаевич  Павличук, Виктор  Алек-
сандрович  Коломейцев и  Михаил 
Григорьевич  Семиков.  Мы очень  
благодарны им  за то, что они наш-
ли время, чтобы показать своих за-
мечательных питомцев и рассказать 
ребятам о голубях: как  их разво-
дят, какие бывают породы.  Ребята 
были приятно удивлены таким  не-
обычным  сюрпризом! Они толпи-
лись вокруг клеток с голубями, рас-
сматривали их и слушали рассказы 
опытных голубеводов.  Птиц   можно 
было   погладить, подержать в ру-
ках и  отпустить! После  рекоменда-
ций о том, как правильно  держать 

и отпускать этих ручных птиц,   каж-
дый желающий  получил в руки кра-
сивого белого голубя.  По команде 
(практически одновременно)  птицы 
были выпущены  в небо. Пролетев  
над  школой, они повернули к себе 
домой. Ах, если бы можно было пе-
редать словами всё  счастье, лико-
вание и радость детей! 

На протяжении всей смены в ла-
гере «Стриж» работал экологиче-
ский кружок. Его  участники не толь-
ко изучали теорию, но и на практике  
вели  борьбу с загрязнением окру-
жающей среды. Кружковцы, надев  
резиновые перчатки и  санитарные 
маски,  взяли большие мешки для 
мусора  и 10 июля  вышли на берег  

реки Алабуги.  За сорок минут участ-
ники акции собрали 10 мешков му-
сора, вывоз которого организовал  
глава  Казанской сельской админи-
страции  С.Л. Черкасов.  

В заключение хочется сказать  
спасибо ребятам за их активность, 
воспитателям – за их неравнодушие 
и профессионализм, всем специа-
листам  библиотек, музеев, домов 
культуры и  стадиона – за интерес-
ные мероприятия! 

м. мЕНщиКоВА,
 старший воспитатель смены 

лагеря с дневным пребыванием в 
Казанской средней школе  

Фото автора

Ещё минута – и голуби будут выпущены в небо

На очистку берега реки вышли с большими пакетами 
для мусора

Вот всё, что осталось от жилого дома в селе яровском после 
пожара, возникшего из-за неосторожного обращения с огнём
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